

## Jueves 25 de enero de 2018

El Financiero Inflación anual cede tras dilusión del 'gasolinazo'

EDUARDO JARDÓN Los precios al consumidor en México crecieron 5.51 por ciento a tasa anual en la primera quincena de enero, por debajo de lo estimado por los analistas y además presentó su menor nivel desde marzo del año anterior, ante la fuerte moderación en los precios de los energéticos, principalmente en las gasolinas. Por un efecto comparativo favorable, los precios de los energéticos suavizaron su avance en el arranque de este año, ya que en el mismo periodo de 2017 se vieron presionados por el 'gasolinazo', lo que no ocurrió en este año. El alza anual del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) fue inferior en 1.3 puntos, respecto al del cierre de 2017, que se explica casi en totalidad por los energéticos, ya que su incidencia sobre la inflación bajó de 1.77 puntos a finales del año anterior a 0.69 puntos en la primera quincena de enero, 1.1 puntos menos. "Los efectos de base de comparación desempeñaron un papel importante para el resultado anual, particularmente los provenientes del aumento en el precio de la gasolina de hace un año", destacaron analistas de Citibanamex en un reporte. P.C. INPC, inflación Suman 66 bloques para las próximas licitaciones

AXEL SÁNCHEZ La Secretaría de Energía (Sener) anunció que sumará 66 nuevas áreas contractuales al Plan Quinquenal de Licitaciones para la Exploración y Extracción de Hidrocarburos, mismas que tienen recursos proyectados de dos mil millones de barriles de crudo equivalente, dijo Pedro Joaquín Coldwell, titular de la dependencia. En conferencia, destacó que estas se ubican en la Cuenca de Sabinas, que incluye los estados de Coahuila y Nuevo León, donde se encuentran campos de recursos no convencionales, o 'shale gas', así como en la Cuenca Salina y Cordilleras Mexicanas en aguas profundas del Golfo de México; son áreas que suman 39 mil kilómetros cuadrados. "Hoy tenemos una nueva industria, la cual demostró ser resistente a los cambios en el precio del petróleo en los mercados internacionales, también a la pérdida de divisas", explicó, aunque no precisó la fecha en que podrían licitarlas. P.C. sector energético, licitaciones, Ronda 3.2 Dólar pierde frente a divisas mundiales y el peso aprovecha

ESTEBAN ROJAS La moneda mexicana es la más beneficiada por un dólar que se encuentra en su menor nivel desde el 16 de diciembre del 2014, frente a una canasta de 10 divisas. De 44 monedas seguidas por Bloomberg, el peso mexicano ocupa el primer puesto dentro de las divisas que presentan el mayor avance en lo que va de enero, al acumular una apreciación de 6.87 por ciento. El segundo y el tercer lugar son para el peso colombiano y la corona noruega, al apreciarse 6.54 y 5.92 por ciento, en cada caso. En tanto que el índice que mide el comportamiento del billete verde, frente a una canasta de 10 divisas, presenta una caída de 3.37 por ciento en lo que va del año. El Banco de México reportó que el dólar interbancario cerró este miércoles en 18.4860 unidades, en su menor nivel desde el 5 de octubre del año pasado. En el día, el peso ganó 27.50 centavos, semejante a 1.47 por ciento. En ventanilla bancaria, el dólar cerró en 18.80 unidades, menor a las 19 unidades reportadas el martes como cierre por Citibanamex. En la jornada de media semana, el dólar se desplomó 2.72 por ciento, tras declaraciones del secretario del Tesoro de Estados Unidos, Steven Mnuchin. P.C. tipo de cambio, divisas Mexicanos cada vez menos satisfechos con telecom

REDACCIÓN Los usuarios de servicios de internet, televisión de paga, telefonía móvil y fija en México se mostraron menos satisfechos con los servicios recibidos durante septiembre y octubre de 2017 respecto al nivel de agrado que reportaron el año previo, según la Tercera Encuesta 2017 del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). El nivel de satisfacción de los consumidores se define como el Índice General de Satisfacción (IGS), el cual se construye a partir de preguntar a los usuarios qué tan satisfechos se encuentran con el servicio telecom recibido en los últimos 12 meses y se mide en una escala de puntos de cero a 100. El sondeo realizado por el IFT del 26 de septiembre al 15 de octubre de 2017 reveló que los usuarios de telefonía fija fueron los más satisfechos respecto a otros servicios, al alcanzar un IGS de 74.3 puntos, ligeramente por debajo del nivel de 75.9 puntos registrados en la primera encuesta realizada en 2016. En tanto, en telefonía móvil el índice pasó de 74.4 puntos a 73.2 puntos en el mismo lapso comparativo. Aunque en los servicios de internet y televisión de paga también se registró una baja en el IGS entre la primera y la tercera encuesta, cabe destacar que en el periodo intermedio hubo un repunte en la percepción de los clientes, aunque finalmente cayó en el registro del último sondeo realizado por el IFT. Los usuarios de televisión de paga mostraron una satisfacción de 68.4 puntos respecto a los 70.5 puntos previos del periodo comparativo, mientras que en internet fijo el IGS fue de 67.1 puntos, por debajo de los 68.2 puntos previos. Entre los elementos que se consideran para establecer el nivel de satisfacción de los usuarios en cada uno de los servicios están: la calidad percibida, la confianza o lealtad con el proveedor, el valor por el dinero, es decir, el servicio que debería obtener por el servicio pagado, y la experiencia de uso. P.C. IFT, telecomunicaciones Reforma Piden a EU exigir mejoras laborales a México

Reuters Washington DC, Estados Unidos (25 enero 2018).- Sindicatos de Estados Unidos y México alistan una queja formal ante el Departamento de Trabajo de Estados Unidos de que México sigue violando las normas laborales del Tratado de Libre Comercio (TLC) de América del Norte, una medida que esperan convenza a los negociadores estadounidenses para impulsar normas más estrictas. La Federación Estadounidense del Trabajo y Congreso de Organizaciones Industriales (AFL-CIO) dijo a Reuters que ella y la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) de México presentarían la queja ante la oficina de Estados Unidos que supervisa el acuerdo laboral del TLC mientras los negociadores estadounidenses, canadienses y mexicanos están reunidos en Montreal para tratar de modernizar el pacto de 1994. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, empleo, condiciones laborales Plantean marihuana legal en zonas turísticas

Verónica Gascón Cd. de México (25 enero 2018).- El Secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, señaló que legalizar el consumo, producción y venta de marihuana en zonas turísticas contribuiría a reducir la violencia. "Por lo menos en las zonas turísticas del País, que nos haría un enorme daño perder esos destinos turísticos por temas de combate al narcotráfico, el hacer legal no solamente el consumo sino la producción y venta de la marihuana, que no de otras drogas, contribuiría junto con otras acciones a destinos más seguros", subrayó durante su participación en el foro

Perspectivas Turísticas para México 2018. P.C. turismo, zonas turísticas, marihuana, drogas, producción, ventas Reducirá TPP arancel para res con Japón Frida Andrade Cd. de México (25 enero 2018).- Con la conclusión de las negociaciones del Acuerdo Amplio y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP) o TPP 11, la industria de la carne de res tendrá la ventaja de reducir aranceles con Japón y de ingresar a otros destinos. El pasado 23 de enero, la Secretaría de Economía anunció que ya se cuenta con un texto final de ese acuerdo, en el que además de México, participan Australia, Brunei, Canadá, Chile, Japón, Malasia, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam. Actualmente, para que la carne de bovino mexicana pueda entrar a Japón, debe pagar un arancel de 29.9 por ciento cuando es fresca y 27.2 en el caso de la congelada, pero estos valores podrían verse reducidos, refirió Rogelio Pérez, director general de Mexican Beef. P.C. TPP, acuerdos comerciales, sector agropecuario, aranceles Dobra Fiat Chrysler ganancia; baja deuda

AP y Reuters Nueva York, Estados Unidos (25 enero 2018).- La automotriz Fiat Chrysler casi duplicó sus ganancias netas el año pasado con una mezcla de modelos que le permitió superar la caída de las ventas en América del Norte. Los beneficios netos de Fiat Chrysler Automobiles fueron de 3 mil 500 millones de euros (4 mil 300 millones de dólares) en el 2017, comparado con los mil 800 millones del año anterior. La séptima automotriz más grande del mundo redujo la deuda neta industrial a 2 mil 400 millones de euros, desde los 4 mil 600 millones de fines del 2016. P.C. industria automotriz, sector empresarial Suben pedidos de ayuda por desempleo Reuters Washington DC, Estados Unidos (25 enero 2018).- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo subió menos de lo previsto en la última semana, lo que apunta a una mejoría de las condiciones laborales. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo subieron en 17 mil, a una cifra desestacionalizada de 233 mil, en la semana que terminó el 20 de enero, dijo el Departamento del Trabajo. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que los pedidos subieran a 240 mil en la última semana. El dato ha sido volátil en las últimas semanas debido a dificultades para ajustarlo por fluctuaciones estacionales cerca de fin de año y comienzos de este año. P.C. Estados Unidos, desempleo, subsidios Tocan WTI y Brent los 66 y 71 dólares

Reuters Londres, Inglaterra (25 enero 2018).- El petróleo subía este jueves y tocó los 71 dólares por barril por primera vez desde el 2014, respaldado por las reducciones de suministros lideradas por la OPEP, una serie récord de declives en inventarios de crudo en Estados Unidos y un dólar más débil. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y sus aliados, incluida Rusia, empezaron a reducir la oferta en el 2017. Una caída involuntaria en la producción de Venezuela en los últimos meses ha profundizado el impacto de los recortes. El crudo Brent, el referencial internacional, tocó los 71.20 dólares por barril, su nivel más alto desde comienzos de diciembre del 2014, para después cotizar en 70.78 dólares, con una alza de 25 centavos. P.C. sector energético, petróleo, crudo Brent, precios Hallan en salario fuerte desigualdad

Verónica Gascón Cd. de México (25 enero 2018).- En el mercado laboral mexicano, la informalidad y la desigualdad en los salarios es alta y supera el promedio de los países de la OCDE, reveló un estudio de la firma Kelly Services. El análisis también advierte que las organizaciones siguen padeciendo la escasez de talento debido a que los aspirantes a cubrir una vacante carecen de la especialización requerida. "Aunque se ha logrado disminuir la informalidad laboral, ésta sigue siendo alta tanto para hombres como para mujeres, aunque son ellas quienes lideran este aspecto", afirmó el análisis. P.C. empleo, salarios, desigualdad El Economista Negociación del TLCAN, en el mejor momento respecto de hace un año: Guajardo Luis Miguel González | Yolanda Morales Davos, Suiza. La negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA por su sigla en inglés), se encuentra en un mejor momento de lo que estaba hace un año. Y el ánimo en México es modernizar el acuerdo para mejorarlo aseveró el Secretario de Economía y cabeza del equipo negociador mexicano, Idelfonso Guajardo. Es un acuerdo que necesita ponerse al día, porque se negoció hace un cuarto de siglo, comentó. Y hay que partir de reconocer que al comercio internacional se le responsabiliza por asuntos que no se han resuelto en el espacio de la política interior, enfatizó el secretario Guajardo, al participar en una sesión sobre comercio global, en el tercer día de trabajos del Foro Económico de Davos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Industria da opciones a Trump para fortalecer reglas de origen Roberto Morales Montreal, Can. Los presidentes de las principales asociaciones de autopartes de México, Estados Unidos y Canadá hicieron pronunciamientos que perfilan posibles acuerdos sobre las reglas del origen en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En una carta dirigida este lunes a Robert Lighthizer, representante comercial de la Casa Blanca, Steve Handschuh, presidente y director general de la Asociación de Fabricantes de Motores y Equipos (MEMA, por su sigla en inglés) de Estados Unidos propuso tres cambios vinculados a las reglas de origen. Pidió reconocer desarrollos tecnológicos innovadores, proporcionando a los proveedores un marco para incluir los gastos de investigación y desarrollo, ingeniería, diseño y creación de software en los cálculos de contenido de valor regional (RVC). P.C. Estados Unidos, sector industrial Piden en EU reforma laboral &ldquo;reales&rdquo; en México Roberto Morales Un total de 183 legisladores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos solicitó a Robert Lighthizer, representante comercial de la Casa Blanca, que se condicione a México a realizar reformas laborales &ldquo;reales e identificables&rdquo; antes de que se vote sobre la actualización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). La Cámara de Representantes de Estados Unidos está integrada por 435 miembros, por lo que la petición abarca 42.1% de los mismos. En una carta que le enviaron a Lighthizer este martes, los legisladores indicaron que cualquier nuevo TLCAN debe tener disposiciones &ldquo;fuertes, claras y vinculantes&rdquo; que aborden las condiciones laborales de México. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, reforma laboral, empleo México, con finanzas públicas débiles: Invex Elizabeth Albarrán El exceso de gasto corriente, los pocos recursos que se destinan a la inversión y un bajo nivel de ingresos tributarios como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) pone a México como un país con finanzas públicas débiles, consideró Rodolfo Campuzano, director de estrategia y gestión de portafolios en Invex. &ldquo;Tenemos unas finanzas públicas estructuralmente débiles porque no hay un gasto de inversión creciente, hay un exceso de gasto corriente que no influye sobre el crecimiento económico y seguimos teniendo una recaudación menor a la

de países de la OCDE e incluso de Latinoamérica"; expuso luego de presentar las Perspectivas 2018 para la economía mexicana. P.C. crecimiento económico, finanzas públicas China ya está lista para abrirse e integrarse al mundo: OCDE Yolanda Morales Y Luis Miguel González Davos, Sui. La transformación de China como la segunda economía más grande del mundo tiene que ser el origen de una serie de cambios que le permitan derramar el beneficio de su crecimiento y desarrollo en toda su sociedad. Ésa es la nueva era a la que debe aspirar, consignó el secretario de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría. Al participar en la sesión sobre el papel de China en la nueva era, dentro del Foro Económico de Davos, afirmó que el mundo sigue celebrando la apertura de este mercado pues también se convierte en un prospecto importante para el desarrollo mundial. P.C. OCDE, China, economía mundial Economía global crecería 3.7% en el 2018: sondeo Reuters La economía global crecería a un ritmo robusto este año y alcanzaría niveles de expansión no vistos desde el 2010, en un contexto de aceleración en países desarrollados y de un repunte de la inflación, reveló un sondeo de Reuters entre 500 economistas. Los mayores bancos centrales del mundo está previsto que empiecen a alejarse de las políticas monetarias ultra expansivas este año, pero los costos de endeudamiento aún son bajos y deberían seguir auspiciando el crecimiento. P.C. economía mundial, crecimiento económico La Jornada BCE critica a EU por agitar mercados cambiarios Reuters | jueves, 25 ene 2018 10:52 Fráncfort. El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, criticó al gobierno estadounidense este jueves, al decir que una reciente escalada del euro se debió en parte a declaraciones de funcionarios de Washington que contradijeron un acuerdo de no comentar sobre fluctuaciones en las cotizaciones de las divisas. Draghi señaló que varios funcionarios del BCE habían cuestionado el cambio de postura estadounidense en la reunión de política monetaria que sostuvo la entidad este jueves. El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Steve Mnuchin, dijo esta semana que le agradaba un dólar débil, argumentando que era bueno para las operaciones comerciales de su país, mientras que el secretario de Comercio, Wilbur Ross, también hizo referencia al tema. P.C. BCE, sistema financiero, economía mundial TLCAN y elecciones pegan a crecimiento en México: FMI Reuters | jueves, 25 ene 2018 09:51 El Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo este jueves que la mejora de la economía mexicana esperada para 2018 incluirá una desaceleración de la inflación y resaltó la salida de la recesión en Brasil, pero advirtió sobre la incertidumbre electoral y proyectó un nuevo derrumbe en Venezuela este año. El FMI dio más detalles de un adelanto de sus perspectivas actualizadas para Latinoamérica que publicó esta semana, en el que elevó sus estimaciones económicas para México y Brasil con base en la expansión en Estados Unidos y la subida de los precios de las materias primas. Sobre México, el organismo con sede en Washington, dijo que "se proyecta que la inflación disminuya drásticamente en 2018 a medida que se desvanezca el efecto del aumento de los precios internos administrados del combustible ocurrido el año pasado". El Fondo no dio proyecciones de la evolución de los precios. P.C. FMI, TLCAN, crecimiento económico Sube peso por debilitamiento global del dólar Reuters | jueves, 25 ene 2018 08:32 Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba este jueves a su mejor nivel desde el 5 de octubre en medio de un debilitamiento global del dólar y mientras los inversionistas aguardan un discurso del presidente del Banco Central Europeo sobre el futuro de su política monetaria. La moneda local cotizaba en 18.3735 por dólar, con una ganancia del 0.71 por ciento frente a los 18.5040 pesos del precio de referencia de Reuters del miércoles. P.C. tipo de cambio El País España cierra 2017 con la creación de casi medio millón de empleos Manuel V. Gómez España volvió en 2017 a crear casi medio millón de empleos. Es el cuarto año consecutivo. que dejan el número total de ocupados en los 18,9 millones, un 2,6% más que el año anterior. Desde que el mercado laboral tocó suelo a comienzos de 2014 se han creado algo más de dos millones de empleos, en concreto 2,047 millones, según la encuesta de población activa divulgada por el INE esta mañana. A comienzos de 2014, el empleo cayó a su punto más bajo durante la crisis: solo había 16,95 millones de puestos de trabajo. A partir de entonces comenzó la recuperación laboral, que a ritmos anuales superiores casi siempre al 2,5% ha llevado a España a cerrar 2017 con 18,99 millones. P.C. INE, empleo El FMI prevé en Venezuela una caída del 15% del PIB y una inflación del 13.000% en 2018 SANDRO POZZI La actividad económica de Venezuela sufrirá un desplome del 15% en 2018, según la última proyección del Fondo Monetario Internacional (FMI). Es el punto negro de América Latina y como explica el economista Alejandro Werner la crisis por la que atraviesa es desproporcionada. El año pasado ya se contrajo un 14% tras hacerlo un 16,5% en 2016. Si se toma como referencia el 2013, el país petrolero perderá un 50% del producto interior bruto en apenas un lustro. Los desequilibrios son enormes y la distorsión mayor. La inflación superó el 2.400% en 2017 y se proyecta que ronde el 13.000% en el ejercicio entrante por el déficit y la pérdida de confianza. P.C. FMI, Venezuela, crecimiento económico, economía mundial